

Une voix: C'est déjà fait.

M. Horner (Crowfoot): Je suis heureux de l'apprendre.

La seule chose que je tiens à faire bien comprendre, c'est qu'il n'essaie pas délibérément de détruire la LCF au Canada. Un de mes collègues, Dick Beddoes, un vieil Albertain qui a fait des études en agriculture avec moi à l'université—il ne se souvient probablement pas de moi, mais je me souviens de lui car il dirigeait le journal étudiant—a déclaré dans le *Star* de Toronto que les 19 Albertains allaient tous appuyer la LCF. Vous pouvez être sûrs que je vais appuyer la LCF. Je vais également appuyer la possibilité pour les jeunes Canadiens d'entrer dans le monde professionnel du sport. M. Bassett a déclaré publiquement qu'il ne télévisera aucun des matches de la ligue mondiale de football disputés au Canada. C'est à mon avis la preuve qu'il n'essaie pas de détruire la LCF. Il pose cependant trois conditions: il se porte garant que le paiement d'égalisation sera effectué; il ne diffusera aucun des matches de la ligue mondiale de football disputés au Canada; et il n'encouragera aucune autre candidature canadienne à la ligue mondiale de football. S'il essayait de lancer une autre équipe à Calgary, une à Vancouver et une dans une autre ville comme Montréal dont le nom revient souvent, cela pourrait avoir des effets préjudiciables. Si les Torontois désirent avoir des spectacles sportifs de football, ce devrait être leur privilège. S'ils n'aiment pas le jeu de style américain, j'espère bien qu'ils le feront savoir en s'éloignant des guichets. C'est ainsi qu'ils devraient faire connaître leur opinion à ce sujet. Si M. Bassett perd de l'argent, que m'importe. En fait, on m'a laissé entendre qu'il peut se permettre d'en perdre un peu. Et comme le suggère quelqu'un derrière moi, il ne viendra pas nous demander de subventions.

Les gouvernements n'ont rien à voir dans les affaires ni dans le domaine du spectacle, et c'est ce qu'est le football, en fait. Nous pouvons faire les patriotards et prétendre que la Ligue de football mondiale détruira les Rough Riders de Regina. Monsieur l'Orateur, j'ai vu jouer les Rough Riders de Regina au stade de Taylor Field. Je les ai vus écraser les Stampeders de Calgary, il y a deux ou trois ans. C'était un match très déprimant. Mais nous nous illusionnons si nous croyons que le stade de Taylor Field rapportera autant que celui de 80,000 sièges de Detroit ou de Chicago. Il nous faut, dans cette affaire, regarder un peu plus loin.

Nous ouvrons la porte aux Canadiens. Des Canadiens joueront dans La ligue mondiale de football à Toronto. J'en suis sûr. Les Jim Corrigan d'Ontario vont faire des pieds et des mains pour jouer dans cette ligue, et une fois qu'ils joueront, leurs prouesses seront télévisées partout aux États-Unis. Les gérants des États-Unis diront alors: «Voilà où nous devons aller chercher nos joueurs de football. Ils forment de rudes joueurs au Canada. Ils ont des cowboys et des Indiens là-bas. Au Canada, nous pouvons trouver de bons joueurs». Monsieur l'Orateur, nous devrions dire: «Merci, monsieur Bassett, de permettre aux Canadiens de jouer aux États-Unis». Un député dit même que nous devrions vendre notre bœuf aux États-Unis. Nous le vendons déjà et, de fait, je voudrais en vendre encore plus.

Ce ridicule ministre de la Santé nationale et du Bien-être social (M. Lalonde) croit qu'il a en main une question importante. Il croit que les gens de l'Ouest vont l'appuyer et qu'il obtiendra les votes de l'Ouest sur cette question. Peut-être obtiendra-t-il quelques votes dans l'Ouest, mais il nous faut songer aux intérêts du Canada. Je me souviens qu'un jeune homme d'Alberta lui a déjà dit que la coupe

Concurrence—Bill

Grey était plus importante que le drapeau. Je lui ai dit que c'était une chose terrible à dire. Je n'ai pas voté pour notre drapeau, mais c'est le drapeau du Canada. Certains libéraux aiment à croire que c'est le drapeau de Pearson, mais je dis que c'est le drapeau du Canada. Les matches de la coupe Grey et le drapeau du Canada ne devraient jamais être comparés l'un à l'autre, mais le ministre a essayé de le faire. Il dit qu'avec la coupe Grey et en agitant le drapeau, le Canada ira de l'avant. Ce n'est pas là la question.

La question est de savoir quelles sont les possibilités qui s'offrent aux Canadiens. Allons-nous refuser aux Canadiens la possibilité de montrer ce dont ils sont capables? Ce serait égoïste. Le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social s'inquiète de voir la ville de Montréal entrer dans la ligue américaine de football ou quel que soit le nom que porte le conglomerat au sud de la frontière, mais j'estime, quant à moi, que c'est à Montréal de décider. Je suis certain que si le maire Drapeau voulait une équipe de football américaine à Montréal, il l'obtiendrait. Le maire en est capable.

Bien des Canadiens sont fiers d'avoir les Expos à Montréal. Il y a dans cette équipe de nombreux Américains qui jouent au Canada. C'était trop tard pour moi ou, si vous voulez, je suis né 30 ans trop tôt, mais je suis certain que de nombreux jeunes joueurs de Montréal et de tout le Québec auront maintenant la chance de jouer au baseball aux États-Unis. Ce ne sera peut-être pas avec les Expos de Montréal, mais ils pourront jouer pour les Red Socks de Boston ou les Yankees de New-York. Je suis certain que les Expos ont donné la possibilité à de nombreux Canadiens de jouer dans des équipes professionnelles de baseball des États-Unis. Les Expos ont élargi les débouchés qui s'offrent aux Canadiens. Les Expos ont préparé le terrain, ce qui permettra à des joueurs canadiens d'obtenir de gros salaires. Nous devrions remercier M. Bassett de faire la même chose pour les joueurs de football au lieu de lui mettre des bâtons dans les roues. Cela ne portera pas tort à la Ligue canadienne de football et je crois que M. Bassett a déjà fait beaucoup pour prouver que ce n'est nullement son intention.

En ce qui concerne la concurrence et les joueurs que l'on arrachera à la Ligue canadienne de football, nous devons nous rappeler qu'il y a 26 équipes aux États-Unis. Si elles veulent recruter, au prix fort, des joueurs des équipes de la Ligue canadienne de football, elles peuvent très bien le faire maintenant étant donné les recettes énormes qu'elles font. Cela s'est déjà produit à bien des occasions. Je suppose que la Ligue mondiale de football ne sera pas différente et que, tout comme nos équipes professionnelles de la Ligue canadienne de football qui donnent aux Américains la possibilité de jouer au Canada, elle ouvrira ses portes à de jeunes Canadiens dynamiques qui veulent gagner beaucoup d'argent en jouant au football. Pour ma part, je ferai mon possible pour arrêter le bill que le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social menace de présenter car je pense que ce serait mauvais pour les Canadiens, mauvais pour les jeunes athlètes que j'admire tellement et pour qui nous devrions faire le maximum en tant que législateurs.

M. Frank Howard (Skeena): Monsieur l'Orateur, voilà un certain temps que la Chambre n'avait pas eu l'occasion d'étudier ce qu'on pourrait appeler une révision de la loi relative aux enquêtes sur les coalitions. Probablement, le pays entier estime qu'il nous faut considérer cette loi comme une chose sacrée et indiscutable.